

POR MOMENTOS SE APRIETA EL CERCO NORTE DE MADRID SE COGIÓ GRAN BOTIN EN BOADILLA

Noticias oficiales

Boletín de información del cuartel del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 19 de Diciembre de 1936.

Ejército del N.:

5.ª División: Se ha ocupado una importante posición en la línea de Almuñévar, con notable resistencia del enemigo.

6.ª División: En Vizcaya, intenso fuego de fusil y de cañón. En el sector de Escalada fué rechazado un ataque del enemigo, causándosele numerosas bajas.

Frente de Madrid: Se llevó a cabo un importante ataque sobre Villanueva y posiciones enemigas, que fueron avanzadas después de duros combates, en los que los rojos tuvieron muchos muertos. Se les cogieron cuatro ametralladoras y muchos fusiles.

7.ª División: Sin novedad.

8.ª División: Sin novedad.

División del Norte: En el frente de Somosierra se hizo un reconocimiento ofensivo, causándose al enemigo 150 bajas.

Ejército del S.: Se ha realizado un importantísimo avance en la provincia de Córdoba, ocupándose el pueblo de Valenzuela, después de haber desalojado al enemigo de sus posiciones, siendo el castigo sufrido por los rojos muy duro, abandonando muchos muertos, una ametralladora y muchos fusiles.

Actividad en la aviación: Seis biplanos enemigos intentaron hacer una incursión en nuestras líneas, siendo alcanzados por las explosiones de las granadas de nuestras baterías antiaéreas, obligándoles a retirarse con averías.

Salamanca 19 de diciembre de 1936.—De orden de S. E. El coronel segundo jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Servicio de Radio Mallorca

Noticias radiadas anoche

Visita de Diputados franceses

Radio Requeté de Guipuzcoa a las 14 horas. Una Comisión de Diputados franceses de distintos partidos, se han dirigido a Burgos y Salamanca y han sido recibidos por el Generalísimo Franco y otras personalidades. En las poblaciones que han visitado han podido comprobar que no existe ninguna aversión del pueblo español contra el francés sino un ligero disgusto del Frente Popular francés. Estos Diputados, por donde han pasado, han sido recibidos con muestras de simpatía y afecto. Los mismos Diputados han manifestado que la actitud de Francia es de proximidad al pueblo español, y que no tiene nada que ver Francia con la lucha internacional que se desarrolla en nuestro territorio.

La falta de alimentos produce graves incidentes

Berlin.—En Gijón se produjeron graves incidentes sobre la falta de alimentos. Las turbas, en vista de que se les negaba, asaltaron una iglesia, convertida en almacén donde fueron repelidas a viva fuerza por los milicianos.

En la cuenca minera se recrudecen los desórdenes debidos al mismo motivo, y los mineros han prometido a los Consejos de Mieres y de Langro que si no se les proporciona alimentos no irán a buscar al General Aranda.

Avance de 24 kilómetros en Andalucía

Sevilla.—Comunican de Córdoba que las tropas nacionales efectuaron reconocimientos en el sector de Baena, llegando hasta Alcolea; en este sector los nacionales han avanzado 24 Km. En el sector de Peñarroya también nuestras fuerzas efectuaron operaciones de reconocimiento, sin poder lograr contacto con el enemigo, ya que éste hizo todo lo posible por evadirse.

Bombardeo de Gijón

Gijón.—Un buque de la escuadra nacional, bombardeó las oficinas marítimas del puerto. Tres bombas de 75 cayeron sobre un monte cercano a la ciudad.

Construcción de casas para obreros

Talavera de la Reina.—Por orden del Gobierno de Burgos, se ha ordenado la construcción de casas para los obreros pobres.

Lo que dice la prensa roja

Tenerife.—Excepto «Claridad» y «Mundo Obrero» todos los periódicos madrileños comentan la respuesta del Gobierno de Valencia, negándose a la propuesta de mediación anglo-francesa, enorgullecidos de dicha contestación. Los mismos periódicos aconsejan los periódicos europeos, estudien más detenidamente la situación española, ya que según ellos, los titulados rojos, no merecen la mediación.

Los llamados intelectuales a París

París.—El Dr. Gregorio Marañón llegará próximamente a París donde dará una serie de conferencias, en la Sorbona.

Ya están a otro lado de la frontera los formadores de las milicias populares al servicio de la República, o sea Ortega, Marañón y Pérez de Ayala. Ya se sabe ha llegado esta mañana a Marsella procedente de Alicante el Dr. Marañón juntamente con su familia.

La prensa inglesa

Tenerife.—La prensa roja de la C.N.T. obliga a los milicianos que llegan de los frentes, que tienen el deber de callar y dice: Milicianos callad, porque de lo contrario será perjudicial para vosotros.

Los periódicos ingleses, dedican gran atención a la crisis española, ya que que parece se ha normalizado la crisis que produjo la abdicación del Rey Eduardo. Antes de que se inicien las vacaciones de Navidad en el Parlamento Eden manifestó que la situación española es poco satisfactoria, en vista de las continuas violaciones de los pactos de neutralidad. Añadió que Inglaterra igual que Francia haría todos los medios posibles para que cuanto antes se acabe la guerra civil española. Eden manifestó que cree que una mediación pacífica reportaría utilidad al conflicto español. Dijo que Inglaterra había vendido una cantidad de caretas al Gobierno rojo español, a petición suya. Se le preguntó a Eden cual sería el futuro Gobierno español que Inglaterra vería con buenos ojos, contestando que Inglaterra vería con satisfacción cualquier Gobierno, que el pueblo se de por su voluntad. Inglaterra no apoya los pactos de neutralidad por simpatía hacia uno u otro beligerante, sino porque tiene la seguridad de que es beneficiosa para España y seguramente puede evitar un conflicto internacional de gran envergadura.

Incidentes en Alsacia y Lorena

Strasburg.—Se han registrado en esa población graves incidentes entre los

labradores de Alsacia y Lorena y la policía.

Polonia prohíbe la marcha de voluntarios a España

Londres.—El presidente del comité de no intervención en los asuntos de España ha recibido una nota del Presidente de la República polaca en la que le anuncia que ha sido aprobada una ley en la que se prohíbe el envío de voluntarios a España, así como el transporte de material de Guerra por buques polacos.

Desmintiendo una noticia

Berlin.—El Ministro de la Guerra facilitó una nota desmintiendo que el acorazado alemán «Deutschlant» hubiera detenido y registrado en aguas portuguesas a un buque inglés. Dijo que la marina alemana tiene por costumbre hacer señales de saludo a los buques que cruzan en su ruta, sin pedirles que cargamento llevan ni a que puerto van; solamente son señales de mera cortesía, con las cuales la marina practica el servicio de señales. Además, es completamente falsa la noticia de que dicha detención la hubiera realizado dicho acorazado, cuando éste se encuentra en el puerto de Hamburgo. Acaso la noticia a que alude la agencia que ha dado dicha noticia sea el «Nuremberg», que está por aquellas aguas.

Los propios diputados ingleses reconocen la forma cruel como los rojos tratan a los detenidos

Londres.—Eden procedió a dar cuenta, en la Cámara, del documento enviado por los diputados ingleses que recorrieron el frente español en la parte de los rojos. A dicho documento se le concede importancia, por ir firmados por diputados a los que se considera de toda solvencia. En él se dice que lo que más han podido apreciar es el gran número de prisioneros que hay, y que en los momentos en que ellos visitaron las cárceles no era tan elevado, pues solo ascendía a 14.000, siendo mucho mayor el de los detenidos que están en calabozos improvisados y desconocidos, en los cuales reciben muy malos tratos de los milicianos, sin tener en cuenta la edad ni el sexo a que pertenecen, ya que son numerosos los días en que las turbas asaltan dichas cárceles, apartando a un lado a los guardianes y haciéndose dueños de los presos, les sacan de la prisión y les fusilan en cualquier carretera. Por estas causas, los diputados que firman el documento solicitan del Gobierno inglés haga todo lo posible para salvar a la población civil de Madrid, no de la guerra sino del furor y maldad de las hordas rojas canallescas que cometen actos que no pueden caber en la mente de ninguna persona civilizada.

Detalles de la derrota roja en Boadilla

En el frente centro, sigue la relativa calma, después de la enorme paliza dada a los rojos en Boadilla del Monte. Los ataques desplegados por los rojos en este sector fueron de eficacia nula y se les causó un número tan elevado de bajas que aún no han podido ser aquellas recontadas. Además, la cantidad de material de guerra recogido es tan grande que tampoco ha podido aún ser determinado con certeza.

Como tratan los rusos a los milicianos

Algunos rojos hechos prisioneros por las fuerzas nacionales han manifestado que el número de oficiales del Ejército ruso destinados a la defensa de Madrid se eleva a 500. También han dicho que los marxistas tratan a los milicianos de manera brutal y que se les obliga a ir al frente de la batalla escoltado por una serie de individuos que, provistos de

pistolas, tienen la orden de hacer fuego contra el que haga menor sintoma de evadirse o exprese deseos de retroceder.

El general rojo de Madrid descontento de los milicianos

París.—El general en jefe de las hordas rojas que defienden Madrid está muy descontento de la actuación de la brigada internacional, a la que se había confiado las posiciones de Boadilla, que como se sabe han sido conquistadas por los nacionales, después de causar a los «internacionales» una verdadera carnicería.

Cuando los nacionales entraron en los jardines del Palacio de Sueca, éste ofrecía un aspecto verdaderamente terrible, pues estaba atiborrado de cadáveres de rusos y franceses, en su mayoría mutilados a causa de las bombas y granadas arrojadas por los nacionales. También, en un campo cercano se veían agujeros de grandes dimensiones, efectos de los proyectiles lanzados por la aviación y la artillería. En tales agujeros se encontraron restos humanos completamente destrozados. Era un espectáculo como solamente se recuerda haberse visto en la Gran Guerra. El enemigo perdió en tal operación cuatro tanques, dos en buen estado y otros dos que tendrán que ser reparados.

El cerco Norte de Madrid se va estrechando

Tenerife.—En el frente N. de Madrid, el dogal de los nacionales va estrechándose por momentos, hasta que llegará la hora en que los rojos tendrán que rendirse o revestirse del valor suficiente para aguantar el asalto de las gloriosas tropas españolas. El GENERALÍSIMO FRANCO no quiere destruir la capital de España por la cual el ilustre caudillo está luchando.

Alemania trata de tener buena existencia de azúcar

Berlin.—El Gobierno del Reich se reunió ayer para tratar de reunir un gran stock de azúcar, ya que en Alemania dicho artículo es consumido en gran cantidad.

El embajador del Japón visita a Litvinoff

Moscú.—Litvinoff ha recibido nuevamente la visita del embajador del Japón en Moscú, el cual manifestó que no habían podido entenderse acerca de la pesca en el Lago Baikal.

Continúan los fusilamientos en Madrid y Barcelona

Un periódico polaco dice que en Madrid y Barcelona continúan diariamente los fusilamientos de personas realizadas por cualquier miliciano caprichoso sin motivo ni causa alguna.

Flores al monumento al soldado desconocido

Roma.—94 madres que perdieron sus hijos en la guerra visitaron esta mañana el monumento al soldado desconocido, en donde depositaron una espléndida corona de flores. Estas madres fueron después recibidas por el Duce, el cual les hizo objeto de toda clase de atenciones.

Colisiones entre rojos en Valencia

Roma.—Esta mañana se han registrado en Valencia violentas colisiones entre anarquistas y milicianos marxistas, resultando un muerto y numerosos heridos. Se confirma que el Gobierno de Valencia ha huido a Cartagena.

Golpe de Estado en Cuba

Nueva York.—Se cree inminente un golpe de Estado del general Batista, en Cuba, como consecuencia del conflicto del azúcar.

Huelgas en Francia

París.—Pese a todas las medidas

adoptadas continúan en toda Francia las huelgas y el aumento del número de parados. En numerosas fábricas los obreros han abandonado el trabajo. En París se dió el hecho de que algunos patronos y directores fueron arrastrados por las calles por sus obreros.

Los horrores en Madrid

Madrid.—Un extranjero que ha residido en la capital desde el principio de la campaña ha manifestado que es completamente insuficiente la cantidad de carne que se vende en la ciudad para el general abastecimiento. Cree que desde agosto, en Madrid, han sido asesinadas unas 50.000 personas. En vista de la falta de viveres, es evidente que Madrid tendrá que rendirse en breve plazo a las tropas nacionales.

La meritoria labor del Cónsul de Portugal en Barcelona

El Cónsul de Portugal en Barcelona, juntamente con otros cónsules, está realizando una labor meritoria para ayudar a salir de Cataluña a las personas de orden.

Madrid ignora la pérdida de Boadilla

En Madrid aún no ha sido hecha pública la pérdida de Boadilla, para no desmoralizar a los milicianos.

La evacuación de la capital

Madrid.—El jefe de evacuación ha dado un plazo de cuatro días para que abandonen la capital todas las personas que no sean madrileñas.

Londres.—El señor Eden anunció que la Sociedad de Naciones se va a encargar de la evacuación de Madrid. Esta noticia no está confirmada.

Los belgas que luchan en Madrid han abandonado el frente

Radio Bastilla Burgos a las 15: Lisboa.—Se sabe que como consecuencia de la protesta de los belgas que luchan en el frente de Madrid, donde no son atendidos en la forma que quisieran, se han promovido incidentes abandonando los belgas el frente de batalla. Se han refugiado en la legación de su país donde seguramente se harán fuertes para resistir los ataques que contra ellos se intenten.

Los corresponsales franceses reconocen el gran éxito de Boadilla

París.—Los enviados de la prensa europea que se encuentran en Madrid comunican a sus periódicos—y es muy raro que ello haya pasado desapercibido a la censura roja—que los combates desarrollados en Boadilla fueron un gran éxito para los nacionales que infligieron a los gubernamentales una enorme paliza. Además progresaron notablemente en su avance y consolidación de posiciones. Dicha derrota hará más difícil la situación de las fuerzas rojas que se encuentran en El Escorial. Dicen además dichos corresponsales que desde que se ca inició la guerra los rojos de Madrid no han conseguido el menor éxito.

Las luchas en Cataluña

Salamanca.—La crisis y las desavenencias que se van desarrollando en Cataluña no son solamente debidas a mero capricho de uno u otro partido, sino que son verdaderas luchas internacionales que se desarrollan en territorio español. Así se da el caso de que existe una pugna entre los anarquistas y los milicianos marxistas. Unos dicen que la intervención de Rusia no fué directa hasta que el grupo de partidarios de Dimitroff vino a España a prestar ayuda a los gubernamentales. Pero se da el caso de que los marxistas catalanes admiten la ayuda de Rusia, es decir, aceptan los hombres del ejército ruso, material y

aviones, pero se niegan a obedecer las órdenes dictadas por los dirigentes rusos y estar sometidos al control de Rusia. Otros, en cambio, hacen todos los medios posibles para que se conceda libre entrada a Cataluña de Trozki. O sea que en Cataluña hay troskistas contra antitroskistas. Caso de que triunfaran los primeros, el general ruso Antonoff Ossenoff se retiraría inmediatamente con sus hombres y material por ser incompatible el actual gobierno moscovita con las tendencias de Trozki.

El viaje de Marañón

Gregorio Marañón ha huido de Madrid y llegó anoche a Marsella con su familia. En «La Vanguardia» ya se publicó que Marañón se había entrevistado en Barcelona con el consejero de Orden Público al que pidió consejo sobre si tenía que aceptar la invitación que se le hizo en La Sorbona para que diera unas cuantas conferencias.

El comunismo fuera de la ley

Radio Tetuán a las 16:
En el Brasil se ha aprobado un decreto declarando fuera de la ley al comunismo y a toda clase de propagandas rojas.

Entre los rojos faltan los artículos de primera necesidad

Sevilla.—En Madrid se carece de los artículos de primera necesidad, lo mismo que en Málaga y Almería. En Málaga solo abunda el pescado, pero la población se niega a comerlo debido a que los rojos tiran al mar a todos los que asesinan o fusilan.

Las listas negras del llamado gobierno de Bilbao

Bayona.—El gobierno de Bilbao hizo una lista de unas veinte mil personas que considera simpatizantes con el general Franco. Ha fusilado ya a treinta de aquellas. Todas son objeto de malos tratos.

El pacto franco-ruso

Radio Tetuán a las 10:
París.—Ayer quedó firmado el pacto franco-ruso.

Ante las derrotas del frente de Madrid

Radio Cádiz a las 18:
Ante las derrotas sufridas, la Radio de Madrid da nuevos síntomas de la situación de la capital. Radió un decreto firmado por Miaja, actual presidente de la Junta de Defensa pidiendo se atiendan a las necesidades especiales de ambulancia sanitaria ante el temor de que haya una epidemia debido a la falta de salubridad en la capital.

Muchos son los que desde sus hogares esperan el momento propicio para poder escapar.

Continúa el terror desencadenado por los rojos los cuales siguen imponiendo los registros a los sitios donde se encuentran refugiados pacíficos ciudadanos cuyas familias tienen deudos que figuran en el Ejército nacionalista o simpatizan con él.

El terror y el hambre en Málaga

Málaga está bajo el terror y el hambre, continuando la evacuación. Antequera da detalles de los horrores a que está sometida Málaga. Los varones mayores de 18 años pueden salir de la ciudad en modo alguno. Los que salen, a pesar de llevar el oportuno permiso son registrados minuciosamente lo mismo que sus equipajes. Las mujeres, la mayoría de veces tienen que despojarse de sus vestidos en una sala de comprobación donde son registradas por un inspector de policía.

“Habla Salamanca”

(Radio Mallorca)

El Coronel Millán Astray dirigió la palabra a los radiogentes— A los cazadores del aire

Los hechos realizados por nuestra aviación constituye ya una epopeya. No voy a hablar con el tono de una arenga, sino con tono pausado, exponiendo los hechos. Cuantos hechos, cuantas cifras diga están garantizadas por España en nombre de la cual hablo y por mi palabra de honor, de caballero y de soldado.

Espanoles: al empezar la guerra, teníamos de nuestro lado, tan solo siete aviones de caza y quince de bombardeo. El enemigo rojo en aquella misma fecha y a su disposición tenía por lo menos 70 cazas y 60 aparatos de bombardeo. O sea que nosotros teníamos en conjunto 22 aviones y el enemigo por lo menos 130. Empezó la lucha—en

esa forma—con tan enorme superioridad numérica; 22 aviones azules y 130, por lo menos, rojos. Así comenzaron nuestras luchas y nuestras victorias, las victorias de nuestros cazadores del aire. Los rojos al verse desde el comienzo vencidos por los nuestros, queriendo justificar su derrota la achacaron a su material y adquirieron con facilidad en Francia aviación de guerra, la más moderna y potente conocida. Esto en tal forma que llegaron de Francia aparatos de caza del ejército francés tan recientes en su construcción, que era el último adelanto de la aviación de guerra francesa, pues solo hacía un mes que habían salido de las fábricas. Llegaron estos nuevos aparatos, en los cuales los rojos pusieron su ilusión, entraron en pelea y fueron también derribados por los nuestros. Nueva depresión del enemigo. También era el material el culpable del fracaso. Con este motivo vinieron los aviones rusos en cantidad suficiente para fundar en ellos nuevas esperanzas de inclinar la balanza del combate. Entonces ya había aumentado el número de nuestros aparatos y tampoco les valió el número de aparatos rusos, pues hasta hoy siguen sufriendo tantas derrotas como combates. Decimos ante el mundo bajo palabra de honor aquí empeñada: desde que ha empezado la guerra nuestros cazadores del aire han derribado en combate 126 aviones enemigos. Nosotros hemos perdido en combate 10. Añadamos dentro de la discreción que nos imponen las noticias de guerra, que en un combate que ocurrió en cierto lugar y en cierto día, el enemigo perdió atacado por nuestros aparatos de caza 7 aviones. Este día se puso muy alto el nombre de nuestra aviación. Ocurrió en otro combate más bien batalla por los elementos que entraron en la lucha porque el enemigo puso en línea 12 aviones de caza rusos, y los nuestros eran en número bastante inferior, a pesar de lo cual les atacaron. Aquel día los rusos fueron derrotados y les fueron abatidos 6 aparatos. Nosotros perdimos uno. Ha habido otro combate en circunstancias muy especiales que no quiero decir, y fué que se presentaron inopinadamente los aparatos enemigos en superioridad verdaderamente abrumadora. Los nuestros no vacilaron en atacarles y pronto uno, después otro, y así sucesivamente, fueron dejando el campo libre a los nuestros. El triunfo admirable fué festejado con verdaderas acrobacias en el propio lugar de la batalla. Es ese día que los cazadores del aire califican para ellos de su mejor combate.

Señalemos que en las cifras que se exponen no van comprendidos, ni los aviones rojos que hayan aterrizado en sus líneas, más o menos averiados, y con bajas en sus tripulantes. Tampoco contamos, y esto es muy importante y quizá también por discreción lo callamos, el número de aviones rojos que en los ataques de los nuestros a los aeródromos del enemigo han sido incendiados, destruidos y averiados. Igualmente tampoco exponemos con detalle el servicio de abastecimiento hecho por nuestros aviadores en aquellos lugares en que ha habido por las fuerzas de las circunstancias que apelar a este sistema: abastecer por el aire, sistema con privilegio de invención a la española.

Hemos dicho a la española, el sistema de abastecer por el aire a los hermanos. Las cifras lo expresan de manera muy breve pero valiente y deja ver lo trascendente de mis palabras. Y como he indicado el deber de no expresar más que aquello que pueda decirse sin ilustrar al enemigo, a pesar de que no conviene revelar nuestros métodos, si puedo decir lo siguiente: En la lucha aérea y en la acción heroica de nuestros cazadores del aire se ve la potencialidad de nuestra aviación. Al empezar la guerra tenían 150 aparatos por lo menos, y nosotros solamente 22. Así con esta desventaja numérica llevamos la ventaja en el combate, y después de venir los mejores aparatos modernos franceses, también han sido abatidos. La causa puede que también se impute al material ruso, pero lo cierto es que los nuestros siguen manteniendo la superioridad en el aire. En la guerra no solo vale la superioridad del material, sino que lo que da la victoria es el corazón.

Sabemos con satisfacción que está pendiente y en estudio constante los técnicos del aire de las demás naciones del mundo analizando con el mayor detenimiento la forma en que se va desarrollando esta guerra y los combates aéreos. Esto nos place: que lo estudien, si les conviene. La piedra filosofal ya

está descubierta en España. Mejor dicho, estaba ya descubierta desde los más remotos tiempos. En los combates el arma más potente, la mejor garantía técnica, la perfección más exquisita del material, se estrella si no la maneja un corazón noble, un corazón valiente con un deseo ferviente de salvar a la Humanidad y a la Patria amenazada, por judíos extranjeros que vienen a esclavizar, en su mismo suelo a los mismos que en él nacieron, y que pretenden aunque esto es imposible en absoluto, arrasar una nación tan augusta, tan grande y tan heroica como España. Saludemos con honda admiración, con respeto, amor entrañable y gratitud a los cazadores del aire que vuelan en el cielo azul de España, a los que luchan abatiendo al comunismo ruso judío moscovita.

¿No veis que a pesar de todo estáis perdiendo? Dejad a estos infelices rojos engañados, no les martiricéis más pues ya está viendo que ellos perdieron las esencias espirituales de la raza y se han dejado ametrallar como esclavos.

Saludemos a los valientes cazadores del aire ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCIA! ¡VIVAN LOS INMORTALES CAZADORES DEL AIRE! ¡GLORIA Y HONOR A ELLOS! ¡ADELANTE CAZADORES DEL AIRE!

La Francia no comunista hace oír su autorizada opinión sobre los asuntos de España.—Toda la prensa francesa publicó el siguiente comunicado que ha causado sensación y hondo disgusto en los medios gubernamentales del frente Popular francés que tanto daño hace a la República vecina: los Diputados abajo firmantes en nombre de un importante grupo de Parlamentarios nacionales republicanos, se han trasladado a Burgos y Salamanca con el fin de estudiar la situación allí reinante, se interesan en hacer constar a su regreso las siguientes declaraciones: han sido recibidos por el GENERAL FRANCO y diversas personalidades con una cordialidad que les ha conmovido profundamente. Una vez más han tenido la prueba de que si en la masa del pueblo español, actualmente en la zona nacionalista, existen respecto a Francia las prevenciones que explican por desgracia la actitud del Frente Popular francés, los jefes mejor informados nos muestran sus simpatías, a la mayoría de nuestro país. En la lucha heroica contra el comunismo, los Diputados abajo firmantes, han comprobado sobre el terreno con una viva inquietud que la guerra toma allí, un carácter cada vez más interzonal. La abstención de Francia en materia de entrega de armas y material a los nacionalistas y la victoria que se acerca cada día más permite evolucionar la situación en un sentido perjudicial para los intereses permanentes de nuestro país. Otras naciones adquieren para sí serias e importantes ventajas comerciales y estratégicas. Vienen las firmas entre las que hay la de Diputados por el Alto Loin Paso de Calais, Bajos Pirineos, etc. La caballerosidad de nuestros visitantes franceses y su noble proceder han de llenar de satisfacción a quienes saben distinguir la Francia comunista de León Blum de la verdadera Francia.

Lo que asegura un Diputado francés.—Según Radio Milán un diputado francés que ha estado en España prueba irrefutables de haber sido un Ministro de su país el primero en consentir el envío de material de guerra a los rojos españoles. Hace notar la necesidad de que Francia envíe igualmente su ayuda a los nacionalistas del GENERAL FRANCO.

Se aprovechan las crueles enseñanzas de lo que está sucediendo en España.—Radio Milán ha dicho que comunicaban desde Nueva York que los estudiantes de la Universidad de Nueva Orleans han ideado una nueva Asociación enoamina la a combatir la propaganda bolchevique en los EE UU.

Berlín.—El Ministro de asuntos exteriores ha manifestado al Embajador de Inglaterra y a las periodistas que el acto realizado por el acorazado alemán Deutschland en aguas portuguesas preguntando a un barco británico su procedencia y destino, era solo una acción de pura cortesía, cosa corriente entre los barcos de guerra por lo cual le interesaba apartar de este hecho toda suposición mal intencionada. A confesión de parte...

En la emisión de esta mañana de Radio Vizcaya se hizo un interesante comentario sobre la situación de Madrid del que recogemos los puntos más esenciales: Madrid ha hecho ya bastante en contener a los enemigos; es un sueño

pensar que se podrá derrotarlos y alejarlos de allí. La situación en Madrid no puede mantenerse.

Ayer pusieron en circulación los rojos los billetes de 250.—A las tres de la tarde dijo Unión Radio que ayer habían sido puestos en circulación los nuevos billetes de 250 que recientemente acordó emitir el Gobierno rojo de Valencia.

Angustioso llamamiento.—Al final de la emisión de primera hora de la tarde de hoy, Unión Radio de Madrid hizo un llamamiento especial a los Milicianos del 1.º de Mayo mandándoles que se presenten en el domicilio social porque de lo contrario serían juzgados por los Tribunales populares.

Moscú ataca duramente a los proscritos y a la FAI.—Radio Moscú después de haberse resuelto satisfactoria-

mente la crisis de la Generalidad de Cataluña ataca con fuerza a la FAI y dice que esta organización no hace otra cosa que tratar de poner frente a frente la CNT y la UGT. «Hay que exterminar a los anarquistas y a los trotskistas que no hacen otra cosa que facilitar la labor al fascismo». Nosotros decimos: Primero la FAI, después sería la CNT, la UGT y si no fuera por nosotros, los nacionalistas, solo quedaría en España la URSS.

El periódico barcelonés «La Batalla», del 13 de este mes, da cuenta del asesinato de Juan Diaz Muntaner, afiliado a la Juventud comunista ibérica, cuyos autores no han podido ser encontrados. Atribuye cómodamente el crimen a los elementos fascistas que hay en la ciudad.

Alocución del general Queipo de Llano

Ya estamos otra vez en Sevilla a donde he llegado con tanto retraso que entre recibir unas notas y repasarlas con urgencia, no he podido venir antes.

Después de haber conquistado Baeza los rojos intentaron un contraataque pero estas posiciones fueron bien defendidas por nuestras fuerzas y hoy han realizado un ataque colaborando unos 30 aviones, dando por resultado el coger a los rojos Valenzuela que cayó en nuestro poder no pudiendo continuar la operación por haber entrado de lleno ya la tarde. Hoy se ha continuado el ataque y me dan noticias de que se les ha cogido Fortuna quedando ésta en nuestro poder y demostrando una vez más que no se nos puede atacar y que es imposible todo lo que se haga para reconquistar alguna posición de las que están en nuestro poder en Andalucía.

Voy a leer algunas notas de las que he recibido del Teniente Coronel Jefe de una de las columnas Gómez Cobian. De la otra columna que operaba no podré dar noticias pues parece que la comunicación telefónica está cortada y no se me ha comunicado todavía ninguna noticia. La del señor Cobian dice: Fijado el enemigo en las últimas horas de ayer, realizamos un ataque con el Tercio y Regulares cooperando también la caballería por medio de la cual pudimos hacer un movimiento envolvente que dió por resultado el que Fortuna cayera en nuestro poder. Tuvimos que hacer un ataque duro puesto que el enemigo contaba con una fuerte retaguardia. Se hizo por tanto, un ataque frontal a base de granadas de mano que llevaron a cabo nuestros Regulares. Después pusimos en seria amenaza Valenzuela que cayó también en nuestro poder y que al ser tomada por nuestras fuerzas se ve perfectamente que presenta huellas de los ataques de nuestra aviación y artillería. Por el suelo en el campo, se ven esparcidos muchos muertos que no podemos fijar con exactitud y además que muchos habían sido evacuados al entrar nosotros en el pueblo. Al tomar posesión del pueblo estaba éste en completo abandono; pero a estas horas se han presentado ya numerosos vecinos que estaban escondidos. Entre lo que les hemos cogido figuran muchos cartuchos y municiones que en su desesperada huida no se han podido llevar. Han abandonado también una ametralladora y repuestos de otras tres, tres fusiles ametralladores con sus repuestos, dos teléfonos, 15 kilogramos de hilo de teléfono, 26 fusiles y millares de municiones de procedencia mejicana, checoeslovaca y francesa. Los milicianos que se encontraban en Fortuna intentaron hostilizarnos, sosteniendo con ellos tiroteo y hasta emplearon una pieza del 105 no logrando con ella empuer alcanzar ningún objetivo. Las noticias que han suministrado algunos prisioneros y paisanos que se han pasado a nuestras filas, han dicho que en el bombardeo del día 17 fueron destruidas tres piezas enemigas. Nos han hablado después de las fuerzas que existían y nos han dicho que había varios batallones los cuales sufrieron enormes bajas. Añadieron que un solo batallón tuvo 128 bajas. Estas son las noticias que tengo de las operaciones realizadas ayer y hoy. Por otra parte puedo añadir otros detalles infames realizados por la canalla marxista en estos pueblos que como en otros son las más salvajes y repugnantes que se puedan cometer. En estos pueblos, donde se han asesinado más de 100 personas, una de las mayores canallas fue la de sacar a todas las imágenes de las iglesias en procesión, imáge-

nes que eran conducidas por el cura párroco del pueblo, el juez y secretario del Ayuntamiento y después de llevarles en procesión y dirigirles toda clase de injurias e insultos, les condujeron a un sitio público y les prendieron fuego y cuando las imágenes estaban ardiendo fueron tirados a las llamas el cura, el juez y el secretario. Luego quieren que pueda haber mediación y que podamos llegar nosotros a convivir con ellos.

Dice el parte oficial de ayer de los rojos que fueron bombardeadas las estaciones de Baena y Salamanca. Efectivamente, fueron a bombardear, es decir, a echar algunas bombas en Baena y Salamanca; pero con tan gran acierto que en vez de alcanzar sus objetivos, cayeron estas a bastante distancia, alcanzando algunas de las bombas en ciertas casas propiedad de algunos rojos de aquellas localidades.

Dicen también que van a hacer un ejército que liberará a España y al mundo entero; pero la juventud libertaria dice que tiene que aclarar algunos puntos y enviar todos los abusos que se cometen en la retaguardia. Eso lo dicen ellos; pero permitanme la libertad de no creerlo. Lo dirán porque se han dado cuenta del efecto que ha producido en Londres la visita a Barcelona, Madrid y otros puntos en poder de los rojos por parte de los diputados ingleses, los cuales aunque con los gastos pagados y con una remuneración de algunas pesetas para poder llevar a cabo alguna juerguecilla, no han podido menos que decir la verdad y han tenido que señalar que hay dos clases de prisioneros; unas que son oficiales y las otras secretas. Solo en las oficiales, en Madrid existen 14.000 prisioneros que son tratados sin consideración alguna los cuales no están sometidos a ninguna forma de proceso y en algunos casos han sido fusilados después de haber sido puestos en libertad encontrándose en las calles con algún letrero que suele decir «Traidor» o «Fascista». En cuanto a la alimentación a que son sometidos dichos presos, consiste en agua fría con algunos granos de arroz, esto cuando se les deja vivir pues en la mayoría de los casos son exterminados por los rojos.

El «Daily Telegraph» publica una carta abierta dando cuenta del viaje a España de los parlamentarios ingleses y da cuenta de las canalladas que han podido presenciar en el territorio ocupado por los rojos y añade que en las tres cuartas partes de España que está en poder de los nacionales, reina el más completo orden y la mayor disciplina cosa que hacía muchos años, no había existido; pero existe desde que se emprendió el movimiento salvador de España que acaudilla el General Franco.

Parece que la prensa roja esta toda de acuerdo en que conviene que en la retaguardia exista más orden del que ha reinado hasta ahora. Con ello están conformes la CNL, «El Socialista» etc.

Tratan de engañar a los incautos diciendo que la información de los diputados ingleses ha sido halagüeña y que Inglaterra está a su lado, aunque la verdad es que estos señores han informado de lo que han visto no se han querido vender por una simple juerguecilla.

Han regresado a Madrid los 50 milicianos rojos aspirantes a pilotos. ¿Es eso respetar la neutralidad Sr. Blum? Estos milicianos han ido a aprender a ser pilotos en el aerodromo de Orliis en París y desde que han regresado, no

hacen más que desastres y coger borra-

cheras. La cuestión de la evacuación de Madrid es cosa verdaderamente difícil.

Tengo noticias de que en el Ejército del N. se ha operado hoy sobre Madrid habiéndose ocupado Villanueva de la Cañada, Romanillo y la Ladera Norte de Boadilla.

Y ahora señores tengo que amargar la existencia a alguien de los que gozan de la dulzura de la vida. Es seguro que no se le ha dado cuenta de un bando que hace tiempo acerca del atesoramiento diciéndole que castigaria severamente a todo aquel que se dedicara a dicho atesoramiento.

El General termina dando cuenta de varios donativos recibidos de sus amigos los obreros.

Ultimas noticias

Radio Club Portugués a las dos de la madrugada:

Resumen de la situación militar. El capitán Bctello Muñoz, que ha regresado del frente de Madrid, ha dado cuenta de algunas notas interesantes y que muy bien pueden servir como resumen militar.

En octubre, cuando las tropas efectuaron el primer ataque sobre Madrid, los rojos no reaccionaron y hasta este momento, las operaciones se han paralizado, esperándose la gran batalla, sin que pueda señalarse ésta para en breve, ya que las circunstancias atmosféricas actuales no la permiten.

Se ve claramente que se va a cortar la carretera de La Coruña y la de Valencia, pero no sabemos si la intención es cortar totalmente estas comunicaciones o dejar algunas aberturas por donde puedan los rojos escapar.

naturalmente se producen en una ciudad sitiada. Además, el alto mando tiene un criterio que es dar a las tropas objetivos fáciles y de esta manera, sin pérdidas y con gran seguridad, pueden ocuparse las posiciones y no se fuerza a los soldados y lo que se hace es aumentar la moral entre ellos.

En cuanto a Talavera, Toledo, a lo largo del Tajo, se muestra un gran movimiento de grandes contingentes de tropas que hacen una barrera verdaderamente inexpugnable. Lo mismo ocurre en Toledo, en el Cerro de los Angeles, en Pinto, en Valdemoro y en Seseña, en donde puede considerarse que las tropas están verdaderamente fortificadas y que todos los contraataques que han intentado los rojos han sido reducidos a polvo por los nacionales.

no han hecho más que perder gente y más gente y aumentar el crecidísimo número de sus bajas. Hasta en la columna internacional, que solo sirve ahora para ayudar en los puntos por donde la capital pueda ser atacada, sirviendo como elementos de refuerzo.

Hace pocos días, en Boadilla—y esto se sabe ciertamente porque todos los partes oficiales rojos lo han confirmado—las bajas que se recogieron en una operación eran, en su 85 o 90 por ciento eran de la columna internacional, todos extranjeros. En esta operación tomaron parte 1.500 hombres de dicha brigada internacional.

En Palma

Comandancia Militar

Servicio de Plaza para el día 20 de Diciembre de 1936

Parada: Comandancia.—Requetés de 1.ª línea.

Cárcel, Prisión Estaciones y Prisión calle de Salas.—Regimiento Infantería Palma n.º 36.

Sala de Armas.—Grupo Mixto Artillería n.º 1.

Caballería.—Grupo Mixto Ingenieros n.º 1.

Teléfonos, Gas y electricidad, Portitxol, Porto-Pi y Aceitera S. A.—Milicias. Jefe de día.—Comandante de Artillería don Felipe Nadal Guasp.

Imaginaría.—Comandante de Artillería don Francisco Mulet Carrió.

Visita y Hospital.—2.º Capitán de Artillería.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

D. O. de S. E.—El Comandante Jefe de E. M. Carlos Marin de Bernardo.

Servicio de Plaza para el día 21 de Diciembre de 1936

Parada: Comandancia.—Falange de 1.ª línea.

Cárcel, Prisión Estaciones y Prisión calle Salas.—Regimiento Infantería Palma n.º 36.

Sala de Armas.—Grupo Mixto Artillería n.º 1.

Teléfonos, Gas y Electricidad, Portitxol, Porto-Pi y Aceitera S. A.—Milicias. Caballería.—Grupo Mixto Ingenieros n.º 1.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Francisco Mulet Carrió.

Imaginaría.—Comandante de Infantería don José Baquero Gómez.

Visita Hospital.—3.º Capitán de Artillería.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

D. O. de S. E.—El Comandante Jefe de E. M. Carlos Marin de Bernardo.

Ayuntamiento

Presentación

Interesa se presenten en el Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento para ser alistados los individuos siguientes:

Miguel Cifre Celiá, hijo de Miguel y Catalina, natural de Selva.

Miguel Seguí Rotger, hijo de Gabriel y Antonia, natural de Selva.

José Jaime Pericás Ripoll, hijo de Gabriel y Catalina, natural de Santañy, y José Pons Vallori, hijo de Juan y María, natural de Mancor del Valle.

Donativos para las Cocinas Económicas

Donativo entregado al señor García Ruiz 10; don Juan Bta. Asins, Maestro Nacional 50; doña María Quetglas 20; doña María Castelló Mulet 15; don Antonio Palmer, 2.ª entrega 15.

Total 110 pesetas.

Ingresos anteriores 288.415.85 pesetas.

Suma total hasta hoy 288.525.85 pesetas.

PRINCIPAL Jueves y Viernes ¡Dos grandes films! TE QUISE AYER Elissa Landi La Feria de la vida Janet Gainor

Falange Española de las J. O. N. S.

Orden General de la Jefatura Provincial

Art. 1.º Con el fin de completar el cuadro de mando de la Bandera Marítima de esta Falange y vistos los méritos de los individuos que se relacionan, vengo en nombrarles para desempeñar los cargos que se indican a continuación:

Subjefe de Falange Ayudante.—Jaime Torres Moranta.

Jefes de Centuria.—Tomás Blanes Nouvilas, José Albertí Palmer, Jaime Pou Morey.

Subjefes de Centuria.—Arnaldo Llinás Capllonch, Miguel Fiol Bosch, Francisco Mir Oliver.

Jefes de Falange.—Bartolomé Fontirroig Terrasa, Miguel Llabrés Rosas, Jaime Juan Rebassa, Ramón Caubet González, Andrés Capllonch Miteau, Juan Sintes Adrover; (De Manacor) Francisco Oliver Billoch, Pedro Sansó Juan; (de Puerto de Pollensa) Antonio Montaner Sureda.

Subjefes de Falange.—Juan Bosch Covas, Francisco Roig Fornés, Martín García Molero, Juan Riutord Mulet, Jaime Bosch Alemany, Nadal Marimon Antem, José Palmer Moner, Mi-

TROCADERO Reapertura inminente

guel Roca Roca, Juan Bosch Pujol.

Jefe de Falange Instructor material «Breda».—Fernando Cosmel Esteban. Id. id. id. id.—Atilio Cosmel Esteban.

Oficial Intendente con categoría de Jefe de Falange.—Damián Ramis Vanrell.

Oficial Oficina mando con categoría de Subjefe de id.—Jaime Puigserver Mulet.

Art. 2.º Vistos los méritos contraídos por los camaradas Miguel Daviu Cabrer y Pedro Rosselló, vengo en nombrarles respectivamente Jefe de Falange y Subjefe de Falange de las Milicias de 2.ª línea de Son Sardina.

Art. 3.º Para recibir la instrucción peculiar de su cometido los médicos de las Milicias, así como todos los que pertenecen a la Sección de Sanidad se encontrarán los lunes y viernes de 4 a 5 de la tarde en el Cuartel de Oficiales del Cuartel Ruiz de Alda, presentándose al Capitán Médico Inspector don Vicente Sergio de Orbaneja.

Art. 4.º Vistos los expedientes incoados contra los mismos, con esta fecha ha sido decretada la expulsión de las filas de Falange Española de Antonio Bennasar Bernasar, Miguel Estrems Lucas, Baltasar Caidentey.

Orden General de Milicias de 1.ª línea

Artículo 1.º Me es grato consignar en la orden oficio recibido del Excelentísimo Sr. Comandante Militar el cual dice: «En vista de las pruebas de espíritu militar dadas por el personal de esas Milicias, y del grado de eficiencia conseguido en su instrucción, he resuelto que, en lo sucesivo alternen con las fuerzas del Ejército en la Guardia de esta Comandancia Militar, en la que prestarán servicios los días que se indicarán al nombrarse el servicio de plaza.—Dios guarde a Vd. muchos años.—Palma 16 de Diciembre de 1936.—El Coronel Comandante Militar Benjumeda.»

Esperando del mando y falangistas a mis órdenes, contribuyan en todo momento en proporcionar a la Falange satisfacciones como la presente.

Art. 2.º Consecuente con la orden de plaza, los Capitanes Jefes de Centuria y Oficial Jefe de Almacén y armamento, me manifestarán con urgencia si les pertenecen el armamento que se expresa a continuación depositado en la Comandancia de la Guardia civil: Mosquetón serie J. núm. 148. Hoja machete Q. núm. 1583. Id. id. C. núm. 19401. Vaina Q. núm. 21114. Machete E. núm. 9345. Id. Q. núm. 2124.

Art. 3.º Mañana se efectuará por la tercera Centuria y una Falange de la 1.ª y 2.ª una marcha hasta el pinar «dels lladres» en donde se practicarán ejercicios en orden abierto. Durante la marcha y en la ida y vuelta se practicarán los servicios de seguridad en marcha.

Para dicha formación se tocará escuadra a las ocho horas saliendo del cuartel a las ocho horas treinta minutos, debiendo estar de regreso a las doce treinta.

La fuerza irá mandada por el mando militar de la tercera Centuria y Jefes naturales de las otras Unidades.

El Comandante Jefe de Milicias Francisco Rovira.

Orden General de la Jefatura Provincial

Artículo 1.º Con el fin de completar los cuadros de mando de las Centurias de 1.ª línea, vengo en nombrar para los mandos que se especifican a los falangistas cuya relación se indica a continuación:

1.ª Centuria: Jefes de Escuadra.—Miguel Jaime Garí, Francisco Terrasa Nadal, Sebastián Serra Oliver, Rafael Balaguer Ramis, Rafael Busquets Pou, Pedro Frau Carbonell, Guillermo Sureda Meléndez, Bernardo Palmer Palmer, Lorenzo Riera Font, Gabriel Femenias Bisbal.

Subjefes de Escuadra.—Bartolomé Palau Seguí, Guillermo Pérez, Juan Tortella Pons, Gabriel Pastor Almeida, Juan Bennasar Mairata, Pedro Mascaró Mascaró, Antonio Reines Al-

cover, Sebastián Quetglas, Bernardo Rigo.

2.ª Centuria:

Jefes de Escuadra.—Bartolomé Cañellas Estrades, Juan Tortella Roselló, Pedro Bosch Cirilo, Jorge Reynés Porcel, Esteban Mayol Juan, Miguel Forteza Marcet, Bartolomé Campaner, Lorenzo Coll Llorens, Miguel Bou Salom, Antonio Femenias Morro.

Subjefes de Escuadra.—Antonio Sánchez, Juan Cesares, Lorenzo Coll, Bartolomé Moranta, Jaime Estrades, Pedro J. Barceló, Juan Bestard Alvarez, José Carbou Gispert, José Merino Rincón.

3.ª Centuria:

Jefes de Escuadra.—Rafael Mir Calafell Juan Planas Sureda, Vicente Gómez Ibáñez, Montserrat Alemany Porcel, Juan Noguera Ferrer, Baltasar Porcel Moner, Rafael Perelló Carbonell, Antonio Riutord Quetglas, José Más Socías, Jaime Salvá Vicens.

Subjefes de Escuadra.—Jaime Martí Lladó, Miguel Gual Bonet, Bartolomé Sureda Servera, Juan Pérez Castillo, Esteban Moragues Enseñat, Pedro Montaner Sureda, Gabriel Tomas Bosch, Juan Albertí Albertí, Tomás Comas Valcaneras.

Art. 2.º Con esta fecha vengo en nombrar al camarada Miguel Mir Lull, Jefe local de Campos del Puerto. Palma a 18 de Diciembre de 1936.

El Jefe Provincial, Alfonso de Zayas.

¡Arriba España!

Falange Femenina Para la confección de paquetes de cura se ruega a todas las personas que tengan sábanas usadas, las envíen a la mayor brevedad a Falange Femenina. (Unión 40).

Por disposición del Jefe de Sanidad, Falange Femenina, será la encargada de confeccionar estos paquetes, por lo que se ruega a las afiliadas de segunda línea, pasen por el local social, a fin de ayudar a la confección de los paquetes lo más rápidamente posible.

La Jefe de Falange Femenina, como Presidenta también de la Cruz Roja replica a todas las Damas auxiliares enfermeras que pasen por Falange Femenina para recojer el modelo y poder ayudar a la confección de los paquetes en el local de la Cruz Roja. (31 de Diciembre).

¡Arriba España!

PRINCIPAL Hoy — Desde las 3 tarde ULTIMAS EXHIBICIONES BELLA ADELINA IRENE DUNNE Un film musical inolvidable En el mismo programa

El mundo cambia

por PAUL MUNI - Film en español

Próximo jueves ¡DOS GRANDES FILMS!

LA FERIA DE LA VIDA por JANET GAINOR

TE QUISE AYER por ELISSA LANDI

Viernes: Cambio de programa LA LLAMA ETERNA por NORMA SHEARER

¿Y AHORA QUE? Formidable drama

TEATRO BALEAR HOY DOMINGO De 3 a 11:30 noche

CINE Y VARIETES Las eupletistas NEGRI y LIDIA LUPE La bailarina Pepita Campos

Comentarios leves

Al paso alegre de la paz.—Era un obrero. Iba canturreando el himno de Falange. Le vi alejarse por la calle del Arrabal, camino del trabajo. Su marcha se fué acompañando al ritmo de la canción. ¿Que viejo prejuicio burgués me impidió detenerle y estrechar su mano?

Todo el estúpido siglo XIX, palabretero, vacío y democrático pesaba sobre mí, entorpeciendo mi libertad de acción. Soy el resultado de varias generaciones que en público venían sosteniendo la igualdad y negándola en privado. Se nos había acostumbrado a combatir las jerarquías y a solicitarlas. Por esto no pude tener la espontaneidad de alargar mi mano al obrero que pasó junto a mí canturreando el Himno de Falange.

Sólo la aristocracia es popular y no teme contaminarse con el pueblo. Y entiendo por aristocracia el sentido de jerarquía, la ordenación y ley que tanto veneraba Goethe; la regla del juego ca-

balleresco y la exacta codificación de los rituales, desde la reverencia del minué al endecasílabo del soneto.

Sólo la aristocracia es popular. Y en contraposición a ella, nada hay tan antipopular como un burgués radical socialista, henchido de prejuicios y doblemente resentido del aristócrata, al que envidia, y del pueblo, al que adula y desprecia.

Mientras así pensaba, el obrero dobló una esquina y desapareció de mi vista. El gesto—mi gesto—había quedado inédito. Yo aspiro a que Falange sea la realización de muchas cosas que desde hace dos siglos han quedado inéditas en España, por ejemplo: estrechar la mano de un obrero, sin temor ni servilismo; descubrir un nuevo mundo o un nuevo estilo de vida, algo en fin que para no ser plagio tendrá que ser, maestro Xenius, pura tradición.

KIM

AYER, EN SON SAN JUAN

Fiesta en el campo de aviación

Bendición e inauguración del campo.—Entrega de gallardetes a la aviación por la Sección Femenina de Falange Española.—El Conde Rossi se despide de Mallorca

Ayer tarde tuvo lugar, en el campo de aviación de Son San Juan, el festival que había sido organizado para el día 10, festividad de Nuestra Señora de Lloret, patrona de la aviación, y que el estado del tiempo obligó a aplazar.

Con tal motivo se trasladaron al campo las autoridades y numerosos invitados.

Entre los concurrentes recordamos al Comandante Militar señor Benjumeda del Rey con sus ayudantes señores Fuster y Vidal, el Arzobispo-Obispo doctor Miralles con el canónigo barcelonés señor Ortega de la Lorena y el capellán de honor señor Payroló, el Gobernador Civil señor Torres con su Secretario señor Esteve, el Alcalde señor Zaforteza con el Jefe de la Guardia Urbana señor Trespallé, el Presidente de la Diputación señor Obrador, el Comandante de Marina señor Ferragut, el Jefe de Estado Mayor señor Marin.

El Jefe de Falange Española Marqués de Zayas, el Conde Rossi, el Comandante del «Nicoloso da Recco», los Cónsules señores Facchi, Dedé, Valdés y Tejada, el Delegado de Hacienda señor Casanovas Durán, el Auditor de Guerra señor Zarranz, el Jefe de la Defensa Móvil de Mallorca coronel, recién ascendido, señor García Ruiz, el Presidente de la Cruz Roja señor Villalonga Olivar, el Delegado del Trabajo señor Espejo, el Presidente de la Cámara de Comercio señor Casanovas y todos los primeros jefes y muchos oficiales de los cuerpos de la guarnición.

Había también una nutrida representación de Falange Femenina, con la Jefe Provincial doña Catalina Sureda de Dezcallar y la Jefe de Prensa y Propaganda señorita Pilar Solanas.

Los invitados fueron recibidos y atendidos en el campo por el Jefe accidental de la Base de Aviación señor Soriano y otros jefes y oficiales.

**

El Arzobispo-Obispo doctor Miralles procedió a la bendición del campo, y una vez entregados los gallardetes (que fueron colocados en uno de los aviones de bombardero) el Comandante Militar señor Benjumeda procedió a partir la cinta que, simbólicamente, cerraba el campo.

Fueron padrinos de la bendición la bella y gentil señorita Purita Zarranz y el Marqués de Zayas. La cinta que había cortado el Comandante Militar fué entregada a la madrina quien tuvo la atención de entregar trocitos de la misma a muchos de los concurrentes que los conservaron como recuerdo del acto.

El campo ostentaba adornos patrióticos. En su extensión más corria lo cruzaba dibujada en colores sobre el suelo, la bandera de España y sobre ella unas letras «Arriba España» «Españoles, trabajad».

A continuación de este adorno, sobre el terreno, cuatro banderas: la de Marruecos, la de Portugal, la de Alemania y la de Italia, las cuatro naciones amigas de la auténtica España.

En el fondo circular de la Avda de Ingenieros sobre un fondo circular de la bandera nacional.

Y, por fin, las cinco flechas y el yugo de Falange Española.

El adorno mencionado, que llamó, justamente, la atención, fué proyectado y dirigido por el Ingeniero de Caminos, hoy teniente de complemento en filas, don Eusebio Pascual-Casanovas.

Verificada la bendición del campo y entrega de los gallardetes, el avión de bombardeo que llevaba éstos se elevó e hizo algunas evoluciones sobre el campo, aterrizando luego con gran pericia y normalidad.

También, y mientras duró el acto, volaron dos aparatos de caza.

Por falta de espacio en nuestra próxima edición daremos cuenta de los parlamentos pronunciados y final de la fiesta espléndida.

PRINCIPAL SABADO

[Únicas proyecciones!]

LA LLAMA ETERNA

Norma Shearer

¿Y AHORA QUE?

Formidable drama

Gobierno civil

En favor de los presos gubernativos

La Jefa de Falange Femenina doña Catalina Sureda de Dezcallar se ha dirigido al Sr. Gobernador Civil para ver de conseguir que los familiares de los detenidos gubernativamente puedan visitarlos durante las fiestas navideñas.

El asunto, aunque de difícil solución, quedó en estudio, con todo cariño y benevolencia, el Sr. Torres.

Junta Provincial de Abastos

A partir de esta fecha se fijan como precios mínimos de tasa, en los lugares de producción o cría para los animales y aves que se relacionan, los siguientes:

Lechonas, 1 pta. K.
Pavos, a 250 id.
Gallinas viejas, 2,75 id.
Pollos, 3,50 id.

Palma 19 de Diciembre de 1936.—El Gobernador Presidente.

Se autoriza durante los días 21 a 27 del actual inclusive a los panaderos, pasteleros, confiteros, baquilleros etc., la elaboración con las existencias actualmente en su poder de todos los productos alimenticios a base de harina propios de su industria.

Palma 19 de Diciembre de 1936.—El Gobernador Presidente.

Habiéndose importado recientemente unas partidas de trigo y harina, se fijan los siguientes precios de tasa para su venta.

Harina única, 68,00 los 100 Kgs.
Pan único, el precio actual o sea 0,65 ptas. Kgs.

Harina blanca, 84,50 los 100 Kgs.
Pan blanco (en piezas de kilo y medio kilo), 0,80 ptas. Kgs.

Se autoriza a los panaderos, para poder elaborar hasta una cuarta parte del total que consumen diariamente de harina blanca en piezas de 100 gramos

que habrán de venderse a 0,10 ptas. uno.

Queda subyacente la autorización para elaborar panecillos (masa blanda) de 100 gramos de peso, que habrán de venderse a 0,10 ptas. uno.

Palma 19 de Diciembre de 1936.—El Gobernador Presidente.

Habiendo llegado una partida de aceite cuyo precio de coste para el almacenista es de 2,275 ptas. el kilogramo, se fijan para su venta los siguientes precios de tasa.

Almacenista a detallista, 2,35 pesetas litro.

Detallista al consumidor, 2,50 id. id.
Palma 19 de Diciembre de 1936.—El Gobernador Presidente.

Suscripción para el homenaje al General Goded

15.ª lista de donativos

Suma anterior, 60.773'45 pesetas.

Don Eduardo Carratalá Eguía 3; Unión Protectora Mercantil 100; Personal de la Sucursal del Banco de España en esta plaza 218; doña Paula Seguí Vaquer, un alfiler y una sortija de oro; Empleados y Obreros de la Fundación Mallorquina, S. A., 81'55; personal de la Sociedad «Fomento Agrícola de Mallorca» 127; doña Isabel Villalonga, de Muñoz 25; Colegio de Agentes de Seguros de Baleares 30; Personal de los Juzgados de 1.ª Instancia e Instrucción de Inca y municipales del partido 238'50; don Antonio Oliver Bauzá; don Damián Benasser Vanrell, médico de Campos del Puerto 25; don Miguel Aguiló Forzeza, farmacéutico de id. 15; don Guillermo Mas Mas, veterinario de id. 15; doña Cristóbal Mora Beltrán 5; Cuerpo de Seguridad y de Asalto de Palma 101'70; don Emilio Fuertes Arias, médico 5.
Total 61.778'20 pesetas.
Continúa abierta la suscripción.

LAS PROXIMAS FIESTAS

Servicio de trenes

Con motivo de la próxima feria de Santo Tomás y Fiestas de Navidad se efectuará el siguiente servicio extraordinario de viajeros:

El tren de viajeros discrecional número 53 que saldrá de Felanitx para Palma a las 11'55.

El tren de viajeros discrecional número 56 que tiene su salida de Palma para Felanitx a las 18'30 (a las 20 los domingos y días festivos).

El tren discrecional número 73 que saldrá de Santanyi para Palma a las 12'10.

El tren discrecional núm. 76 que saldrá de Palma para Santanyi a las 18'35 (a las 20'10 los domingos y días festivos).

También a partir del día 21 quedarán restablecidos los trenes números 2 y 13 entre Palma e Inca, saliendo a las 7'15 y 17 de Palma e Inca respectivamente.

DEL CARNET

Por los consorts don Gabriel Hevia, Director del Banco Español de Crédito y su esposa doña Bienvenida Moll y para su primo el joven médico de Capdepera don Juan Moll Carricó, ha sido pedida la mano de la señorita Josefa Blanes Serra, hija de nuestro amigo el amigo el Director Gerente de los Ferrocarriles de Mallorca don Rafael Blanes Tolosa.

En la Capilla del Colegio de San Alfonso María de Ligoño, el día de la Inmaculada recibió por primera vez el pan de los Angeles el niño Pepito Prim Muntaner.

Con tal motivo, así el neófito como sus padres, don José y doña Francisca, recibieron muchas felicitaciones.

ARTISTICAS

Llinás - Xam

Ayer tarde se inauguró en el Salón de la Asociación de Dibujantes una exposición de Aguafuertes de J. Llinás y caricaturas de nuestro colaborador Xam, pró Colonias Escolares.

El señor Llinás presenta veinte y ocho aguafuertes con asuntos de Mallorca y Xam ofrece unas treinta caricaturas de personas conocidas, residentes en Palma.

Las obras expuestas ofrecen gran originalidad y acierto.

TEATRALES

Principal

En las funciones de hoy domingo tendrán lugar las últimas proyecciones de la deslumbrante producción de la Warner Bros «Bella Adeline» por la artista de la voz de oro Irene Dunne, film que tan grandioso éxito ha obtenido y tan numerosísima concurrencia ha hecho desfilar estos días por el Principal.

También se proyectará por última vez el film dialogado en español «El mundo cambia» admirable creación del famoso actor Paul Marin.

Rialto

Hoy se proyectarán por última vez las producciones «La hija del dragón» interpretada por Anna May Wong y «Casta diva» por Martha Eggert.

Para mañana lunes se anuncian las películas «El crimen del siglo» por Francis Dee y «Tuya para siempre» por Sylvia Sidney.

Moderno

Para hoy se anuncian las últimas producciones de «El vagón de la muerte» interpretada por Charles Ruggles y «El monstruo en acecho», en español, por Jean Parker.

Mañana lunes se anuncian las producciones «Música sobre las olas» interpretada por Bing Crosby, Carole Lombard y «Redimida» por Frederic March.

RIALTO

Hoy de 3 a 10 noche

La hija del Dragón

por Anna May Wong

CASTA DIVA

por Martha Eggert

Lunes: CRIMEN DEL SIGLO y TUYA PARA SIEMPRE.

MODERNO

Hoy de 3 a 10 noche

El vagón de la muerte

El Monstruo en Acecho

en Español

por Jean Parker

Lunes: MUSICA SOBRE LAS OLAS y REDIMIDA.

TODO EL ATRAYENTE VALOR DEL CINEMA!

TODO EL FONDO Y LA FORMA PERFECTOS DE UNA CINTA DE GRANDES VALORES CINEMATOGRAFICOS!

Brigada Secreta

no es una producción más de espionaje. No es una cinta difícil, complicada, que podamos decir después de verla que no reuna originalidad!

Brigada Secreta

es la película única que sobre espionaje haya podido pasar ante los ojos curiosos del espectador!

Brigada Secreta

el misterio, la complicada vida de los seres automatados de sus propios sentimientos y de sus propios deberes, teniendo como única meta EL SERVICIO.

Brigada Secreta

con JEAN MURAT y VERA KORENE en español

PROXIMO MIERCOLES

PROTECTORA

INAUGURACION OFICIAL TEMPORADA GRANDES ESTRENOS

SUAU - Abogados

Participan a sus clientes, que funcionando ya normalmente los Tribunales, quedan nuevamente abiertos sus despachos de Palma e Inca.

Se alquila

Un 2.º piso moderno, 4 cuartos, sala, comedor y cuarto de baño.
Informes: Calle Galera, 4 pral.

Radiogramas España

Escasez de viveres en Madrid

Londres 18.—Debido a la escasez cada vez mayor de viveres en Madrid, la embajada británica en dicha capital pidió al gobierno de Londres la autorización de emplear los automóviles de la embajada para el transporte de viveres. Quedan todavía unos 300 súbditos británicos, viviendo parte de ellos en el mismo edificio de la embajada.

Alemania

Explicación de un incidente

Berlin 18.—Relativamente a la noticia publicada por una agencia francesa, según la cual el acorazado «Deutschland» pidió, en vista de las costas portuguesas, al barco mercante inglés «City of Oxford» de donde venía y adonde se dirigía, el ministro de Guerra del Reich, comunica que es la costumbre, en la marina alemana de guerra, como en otras naciones, cambiar señales con los buques que se encuentra navegando, y que se suele indicarse recíprocamente los puertos de salida y de destino.

Se trata de una costumbre de cortesía internacional, y al mismo tiempo, se proporciona a los tripulantes la ocasión de hacer prácticas de señales internacionales.

En el caso actual, no se trata del acorazado «Deutschland» que se encuentra desde algún tiempo ya en el puerto de Wilhelmshaven, sino del crucero «Nuernberg» que comunicó por señales con el «City of Oxford».

Dicha comunicación se efectuó amistosamente, y el «Nuernberg» por una parte, y el «City of Oxford», por otra parte, se han deseado recíprocamente buen viaje.

El mensaje francés presenta los hechos equivocadamente, y tal vez con mala intención.

PRINCIPAL

FIESTAS DE NAVIDAD
Grandes programas cinematográficos
¡Los mejores films!

Japón

Los militares japoneses no están dispuestos a tolerar el comunismo en China

Tokio 18.—El Japón no puede permitir la bolchevización de China, y se verá obligado a combatir la propagación del comunismo, de acuerdo con su misión de paz en el Extremo Oriente, según se manifestó hoy en los centros relacionados con el ejército. Esta manifestación puso fin al silencio oficial que el ejército había mantenido desde la sublevación del mariscal Chang en China, el sábado pasado. En la nota que publicaron, los militares japoneses dicen que el Japón propuso a China una campaña conjunta, contra el comunismo y como ahora el Japón está obligado, en virtud del pacto con Alemania, en combatir la amenaza comunista no puede permanecer impasible ante la perspectiva de que China adopte las doctrinas rojas, a consecuencia de las ambiciones personales de un «señor de la guerra».

El periódico «Nichi» escribe que en una sesión que celebraron ayer altos funcionarios de los ministerios de relaciones exteriores, de guerra y de marina, se llegó a la conclusión de que es indudable que la rebelión de Chang Hsue Liang es animada por la influencia comunista, y si los elementos rojos llegan a dominar, es probable que se lleve a cabo entonces un acuerdo con la Unión Soviética. Ello representaría una amenaza grave para el Japón, siendo entonces imperativo adoptar medidas firmes en cumplimiento de la misión establecida del Japón en Extremo Oriente.

FRONTON BALEAR

Hoy Domingo 20 Diciembre de 1936

Tarde a las 4 y media

IRIONDO II - ECHENIQUE

contra

ORIO - TRECET

ZULAICA - IRIONDO

contra

ROMÁN - LOYOLA - CARMELO Y QUINIELAS

Mas detalles por carteles y programas Martes por la tarde partidos y quinielas